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兵庫県議会公明党議員団 皆様の小さな声に
耳を傾け、政策を
実現しました！

令和5年度 令和6年度

令和6年度予算、令和5年度の主な実績！

不登校対策の強化

不妊治療支援の強化

帯状疱疹ワクチン接種
助成事業を実現

特殊詐欺被害防止
対策の充実

奨学金返済
支援制度の拡充

　県議会公明党は長年、フリースクール等の不登校対策
の強化を議会質問等で訴えてきた。また、校内サポート
ルームに関して、令和6年度当初予算に対する申し入れ
の中で最重点要望事項として知事に要望。

　公明党は長年、不妊治療の支援を訴え、国において2022年度から不妊治療への保険適用が
開始。県議会公明党は不妊治療の入り口として重要な不妊検査を夫婦で受診する場合の費用助
成を要望し、不妊治療ペア検査費用の助成を実現。
　そしてこの度、安心して不妊治療が受けられる体制整備に向けた取組のさらなる強化が決定。

　県議会公明党が令和4年度9月定例会より、幾度となく知事に政策提言
し続けた結果、都道府県としては東京都に次ぐ、2番目に帯状疱疹ワク
チン接種助成事業が実現！

　県議会公明党が定例会での質問や知事等への要望を続
け、令和2年9月より自動通話録音機「録音チュー」の配布・設
置事業が開始。その後も自動録音機能付電話機等の購入補
助の実施等、高齢者を狙った特殊詐欺防止対策に尽力。

　兵庫型奨学金返済支援制度を、企業の
人材確保・定着やUJIターンの促進、これか
ら結婚・子育てをする若者・Z世代へのさら
なる支援として令和6年度から拡充。

令和6年度予算

令和6年度予算

令和6年度予算

令和6年度予算

令和5年度12月補正予算

不登校児童生徒支援員を【中学校】各校に1人
　　　　　　　　　　　【小学校】市町ごとに4校に1人
　　　　　　　　　　　　　※市町の状況に応じ柔軟に対応

構内サポートルームにおける
支援体制の充実

保険適用外の先進医療費助成 オンライン申請先進医療にかかる通院交通費助成

補助対象

拡充概要

65歳以上の高齢者

対象 県内医療機関で先進医療を
受けた方（43歳未満）

市町助成事業に1/2補助（上限額：2,000円）
（例）県・市の合計補助額が4,000円の場合、
県2,000円、市2,000円の補助
接種日現在で満50歳以上の方
生ワクチン、不活化ワクチンともに1回
令和6年度
※令和7年度以降については、令和6年度の各市町の
　実施状況を踏まえ対応を検討

市町随伴事業のため、事業実施状況等については、
各市町にお問い合わせください。

県民からの申請はe-ひょうごを活用した
オンライン申請に対応し、申請者の負担を軽減

助成額 胚移植1回あたり
3万円（回数制限なし）

対象 本人（同行者は対象外）
助成額 胚移植1回の治療にかかった

通院交通費の合計額から5,000円を
控除した額の1/2以内

補助上限

補助率等

補助対象
補助回数
実施期間

自動録音機能付き電話機：10,000円
外付録音機：5,000円（全額県負担で、実質無償化）

補助件数 130,000台

※写真はイメージです。

※写真はイメージです。

実績
略歴 ●伊丹市議会議員2015年4月当選 ●兵庫県議会議員2023年4月当選 ●健康福祉常任委員会 ●兵庫県社会福祉審議会委員

●兵庫県議会公明党宅地建物等振興議員連盟理事 ●保護司・更生保護女性会・元准看護師

令和6年度当初予算編成について、県民からの切実な声を政策提言としてまとめ、知事に申し入れを実施しました。

主な

①対象年齢の緩和  ②補助期間の延長

現行 30歳未満

対象年齢 補助期間 補助総額

最大5年間 90万円
（うち県60万円、企業30万円）

306万円
（うち県204万円、企業102万円）

最大17年間
県で定める認定
制度取得時

40歳未満拡充後

詳細は
こちらから

※写真はイメージです。
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❶ 若者・Z世代が描く兵庫
学びやすい兵庫
・高等教育の負担軽減
・　 私立高等学校等生徒
     授業料軽減補助
・新たな特別支援学校の整備

・　 県営住宅における子育て
     世帯への支援
・ 　子育て住宅総合支援事業 ・　 ひょうごフィールドパビリオン

     プロモーション事業
・　 他府県連携による
     インバウンド誘客推進

・　 ひょうご産業SDGs
     認証事業
・中小企業向け制度融資
・　 県産有機農業産物
     学校給食活用促進事業

・　 介護業務における労働環境
     改善・事務効率化支援事業
・　 民の力を活用した特定技能
     外国介護人材確保事業

・　 医師の働き方改革
     関係事業
・　 病院DX推進事業

・災害に強い県土づくりの
     推進
・　 南海トラフ巨大地震
     対策の充実強化事業

・　 DV防止・被害者保護推進
     強化事業
・　 SNS誹謗中傷等対策強化事業
・　 犯罪被害者等への支援の充実
・　 軽・中度難聴児補聴器購入費等
     助成事業

・プロスポーツクラブと連携した
 地域活性化プロジェクト
・　 ユニバーサルなスポーツ施設
     調査・検討事業

・　 外国人材就職・定着支援事業
・　 ひょうごミモザ企業認定に
     推進
　　　　　　　　　　　　 等

・　 子ども食堂等への支援
・　 ケアリーバーへの支援の充実
・　 ヤングケアラー支援体制
     拡充事業

住みやすい兵庫 万博に向けた取り組みの加速、
観光施策の推進

産業競争力の強化 誰もが安心して暮らせる環境作り

一人一人が尊重される社会づくり 防災・減災対策の推進

医療の充実

高規格道路ネットワーク
の整備

スポーツの振興
子どもを産み育てやすい兵庫 働きやすい兵庫

❷ 活躍の場が広がる兵庫 ❸ 安全安心に包まれる兵庫

質問　医療的ケア児等の専門的な知識をもつ医療的ケア児コーディネータ
ーは令和５年度に全市町に配置の目標としているが未配置地域が存在する。
市町の配置が厳しい場合は継続して圏域医療的ケア児コーディネーターを
配置するべきと考えるが、当局のご所見を伺う
部長答弁　未設置市町においては、圏域コーディネーターが市町コーディネ

質問　救命救急センターの指定を受け、阪神南部における救命救急センタ
ーとの連携体制を構築することは地域医療構想の実現に重要な役割を持つ
と考えるが、県として統合新病院をどのようにお考えかご所見を伺う。
知事答弁　実統合新病院が実現すれば､阪神北準圏域内において、高度急性
期及び救急医療の機能が大きく充実するものと期待しております。今後も、
地域医療構想の実現
に向け、阪神北準圏
域の住民が救命救急
医療を高度に受けら
れるよう、必要な支援
をしっかりと行って参
ります。

１．財政状況について
（１）令和５年度の県税収入見込みについて
（２）令和６年度の県税収入見込みについて

来年度の県税等収入をどのように見込んだのか、また、近年好調な県税等
収入についてどのように捉えているのか質す。

（３）ひょうご事業改善レビューによる事務改善
（４）ふるさとひょうご寄附金について
（５）県内中小企業の支援に要する予算確保について
（６）教育環境の充実について

２．総務・財政・企画部について
（１）衛星画像による広域漏水調査支援事業について
（２）能登半島地震から学ぶ災害対策について

能登半島地震発災直後から女性や障害者の視点が備蓄・避難所の環境整

質問　医療的ケア児・者への支援体制の強化に向け
「看護師以外の人材確保・育成が重要」の為、介護職員らが特定の利用者に対
してたんの吸引などを行う場合の「第3号研修」を終了する必要があるが県
内での研修開催場所は神戸市に限られている為、遠方地域の受講希望者の
受講が困難となっている。県内全域での研修開催を検討するべき
部長答弁　議員からのご指摘をいただきましたことを踏まえまして、郡部で
の研修の実施について、実施の可否も含めまして、今後検討して参りたいと
考えております。
実績　R6年度より研修開催地域を神戸市・西播磨地域・丹波地域で開催予定

備に欠けていると問題視された。そこで乳幼児用の哺乳瓶用インナーパ
ック・塩化ビニル製テープの簡易的な点字ブロック・トイレトレーラーの確
保をふまえ備蓄・避難所の環境整備に係る女性や障害者の視点について

（３）防災ツーリズムについて

３．まちづくり部
（１）子育て世代への住居促進支援について

若者・Z世代応援パッケージの一環として、子育て世帯への住宅取得補助
について

（２）民間住宅の耐震化促進について質す。
住宅の耐震化の更なる促進に向け、県は市町と連携しどのように取り組
まれていかれるのか。

（３）ひょうごユニバーサルなお宿について

４．農林水産部
（１）県産有機農産物学校給食活用促進事業について

これまでの取組と今後の方向性、都市部が有機給食に取り組める様に有
機米・有機野菜を栽培している生産者の情報やマッチングについて

（２）CSA手法拡大支援事業について
有機栽培の生産者と消費者が直接契約し、流通業者を介さず１年や半年
と言った単位で農産物を前払いにより定期購入するCSA手法について

（３）兵庫の酒を世界へ SDGs酒米・酒生産支援事業について
県として有機JAS認証取得を後押しする事になった経緯や酒蔵への理解
促進の働き掛け等について

５．教育委員会
（１）インクルーシブ教育システムについて
（２）県立特別支援学校における医療的ケア児の通学支援について
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令和6年度
予算特別委員会

（令和6年3月）

で登壇！

皆様からのお声で実現した令和6年度予算の実績！
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9月定例会 一般質問項目
　 災害ケースマネジメントについて
　 新卒者の県内企業就職促進対策について
　 兵庫県公立高等学校入学者選抜における特別措置について
　 医療的ケア児（者）支援について
　　　  医療的ケア児コーディネーター設置について
　　     喀痰吸引等研修（第３号研修）について
 　自殺対策～誰も自殺に追い込まれることのない兵庫を目指して～
　 阪神北準保健医療圏域における地域医療構想等をふまえた
 　市立伊丹病院の役割について

1
2
3
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ーターの役割を補完している点を考慮しつつ、圏域コーディネーターの事業
継続が必要かどうかを検討して参りたい。
実績　未配置地域に圏域コーディネーターの事業継続の予算が確保

令和5年9月  第364回定例議会にて

一般質問を行いました
喀痰吸引等研修（第３号研修）について

医療的ケア児コーディネーター設置について

阪神北準保健医療圏域における地域医療構想等を
ふまえた市立伊丹病院の役割について

発行元  兵庫県議会議員  里見孝枝  兵庫県議会/控室 TEL:078-362-3727  自宅 〒664-0031伊丹市荻野西1-4-30-1  メールアドレス：takae2015＠gmail.com


